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La cosecha de
uva se
recupera tras
los duros años
de sequía
De favorables se pueden calificar
las previsiones sobre la cosecha
de uva de esta campaña, después
de unos años en los que la sequía
provocó una notable caída de la
producción. Según los datos faci-
litados, se estima en unos 13mi-
llones de hectólitros los que ob-
tengan de la vendimia, cifra aún
baja si se tiene en cuenta que en
una campaña normal se recogen
entre 16y 17 hectólitros. Aún así..
la calidad de la uva será exce-
lente en todas las denominacio-
nes de origen de la región.
(Editorial e Información en
páginas interiores)
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LA VID Y EL VINO EN LA REGIÓN EL FUTURO DEL VINO
ENuna época donde la reivindicación de las

señas de identidad de los distintos grupos y te-
rritorios ha cobrado especial fuerza, no está de
más recordar que la vid y el vino es uno de los
elementos que mejor definen la esencia de Casti-
lla-La Mancha. No podemos apropiamos de su
origen, pero sí enorgullecernos de ser una de las
regiones del mundo donde su cultivo se ha asen-
tado con mayor firmeza. En Castilla-La Mancha
se ha dado la con-
junción de tres ele-
mentos para la ins-
talación y el desa-
rrollo del cnltivo de
la vid, El clima que,
aunque extremado,
favorece el largo ci-
clo de la vid; el
suelo, que no so-
brado de fertilidad
ha permitido una
gran adaptación de
una planta austera
como es la vid, y el
hombre, que con su
trabajo ha coloní-
zado amplias zonas
de la región con
este cultivo genera-
dor de riqueza.Las grandes cifras del sector viti-
vinícola regional sirven para reflejar la realidad
demuchas personas que dependen de el, así
comosu potencial económico.En la región tene-
mas casi 600.000 hectáreas de viñedo ymás de
70.000 familias están relacionadas con el, por ello
la vid constituye el primer cultivo social, gene.
randa más de 12millones de jornales, siendo elBO
por ciento comoautoempleo de la mano de obra
familiar. Aquí radica su gran importancia social.
Bajoel punto de vista económico,la vid es el

subsector que más contribuye a la producción fi.
nal agraria regional con un 14 por ciento y con-
tinúa generando riqueza en las posteriores tareas
de industrialización y comercialización.Y, bajo el
punto de vista medioambiental, no sería concebí-
ble el paisaje de Castilla-La Mancha sin la vid.
Este es nuestro sector vitivinícola y las carac-

terísticas que lo definen, de-ahí el empeño del Go-
bierno en su defensa para preservarlo, tanto en la
superficie de cultivo comoen la mejora y modero
nización de sus instalaciones, realizando en cola-
boración con el sector un gran esfuerzo de tnno-
vación.La presente campaña se presenta con una
producción notablemente superior a la pasada
campaña, una vezsuperados los efectos de la se-
,quía, pero también inferior a la cosecha normal
de Castilla-LaMancha, debidoa los efectos írre-
versibles ocasionados por aquella durante los úl-
-,timos años. -
La cosecha estimada es de unos 13millones de

hectólítros, Pero es necesario avanzar más y con-
seguir de una parte que el Programa de Recupe-
ración de la CapacidadProductiva del Viñedoen
Castilla-La Mancha, presentado por el Gobierno
al Ministerio de Agricultura, solicitando el apoyo
financiero de las instituciones comunitarias,
salga adelante para mantener nuestro potencial
vitivinícola y de otra parte, posicionarse clara-
mente ante la reforma de una OCMdel Vino,la
cual debe garantizar el mantenimiento del viñedo
en las zonas donde históricamente ha estado a fin
de salvaguardar nuestro cultivo más emblemá-
tico y social y parte de nuestra cultura y nuestra
historia.

Antonio SALINAS HERNÁNDEZ
viceconseero de Agricultura y Medio Ambiente. .

UNOde los espectáculos más y como compensación, poner a
tradicionales, históricos e disposición de los viticultores de

identiCicativos del campo oaate- la región una línea de ayuda
llano-manchego, la vendimia, se económica, cifrada en 50.000 mí-
despliega estos días en toda su llones de pesetas para paliar los
sorprendente magnitud. Castilla- graves perjuicios que la falta de
La Mancha, el mayor viñedo de lluvias causaron en 103.000
toda Europa, es un continuo tra- hectáreas de viñedos castellano-
siego de cuadrillas que van de los manchegos.
pueblos a las viñas para recoger Pero con ser este plan de una
el fruto del que dependen nada gran trascendencia para poder
menos que 70.000 familias, y _mantener el poder adquisitivo y
que representa una de las princi~· productor de los agricultores, el
pales fuentes de ingresos, no sólo futuro de este cultivo histórico
a nivel productor e industrial. pasa por una adecuada negocia-
-sino dentro de la economía famí- ción comunitaria de la Organiza-
liar. ción Común de Mercado del Vino.
Pasados estos terribles años de Las autoridades españolas encar-

sequía, en los que el viñedo ha gadas de defender los intereses
sido uno de los cultivos más afeo- españoles en el seno de los orga-
tados, la cosecha de la presente nismos europeos tienen sobre
campaña tiende a normalizar la sus espaldas la gran responsabi-
situación en cuanto a producción lidad de garantizar la continui-
y calidad, aunque sin llegar to- dad de un sector en el que Casti-
davía a las cifras medias de años lla-La Mancha tiene un papel pre-
considerados normales. dominante en España.
Sin embargo, aunque las mira- Esta será la función a desem-

das se centran ahora en la reoo- peñar por los responsables de la
gida de la uva, el futuro más in- Administración. de los que se es-
mediato y decisivo para el sector pera lo mejor para nuestros agri-
víttvtníooja castellano-manchego cultores, pero éstos no deben 01-
hay que fijarlo a medio plazo en vidar tampoco que tienen en SUB
base a dos proyectos de vital ím- manos una aportación Impor-
portancia como el Plan de Recu- tante en el objetivo común de
peración de la Capacidad Produc- consolidar el sector del vino. Me-
tiva del Viñedo en Castilla-La jora de la calidad del producto,
Mancha y sobre todo la pendiente modernización de cultivos e íns-
reforma de la OCM del Vino. El talaciones, comercialización y
primero, admitido ya por el Con- búsqueda de nuevos mercados
sejo de Ministros de laUnión Bu- son algunos de las cuestiones
ropea, supone el reconocimiento pendientes en las que los agricul-
de los elevados daños causados torea tienen todavía la última pa-
par la sequía y al mismo tiempo, labra.

------ Nombrespropios------

Félix RivasJuan Berenguel Rafael Martín
El director general de

Turismo, Comercio y
Artesanía, Juan Beren-
guel ha anunciado la
elaboración deun pro-
yecto conjunto entre las
regiones de Castilla-La
Mancha, Cerdeña (Ita-
lia) y Córcega (Francia)
para que la normativa
europea proteja el ori-
gen de la artesanía cu-
chillera para luchar
contra las talsiñcacío-
nes e imitaciones proce-
dentes del sudeste asiá-
tico. Este proyecto pre-
tende fomentar la
colaboración a tres níve-
les: la comercialización;
la tecnología y la capací-
dad productiva. Según
Juan Berenguel, la idea
de presentar este pro-
yecto surgió tras la vi-
sita de un grupo de arte-
sanos albaceteños a Cer-
deña.

La compañía eléctrica
Iberdrola, cuyo director
regional es Félix Rivas
Anoro, ha puesto en
marcha un nuevo servt-
cio de información, para
la seguridad en obras,
canalizaciones e instala-
ciones subterráneas.
Además, se intenta con
este servicio evitar alte-
raciones en el sumínís-
tro eléctrtco y daños a
los bienes, motivados
por el desconocimiento
de la existencia de lt-:
neas eléctricas sub-
terráneas. La campaña,
que va dirigida funda-
mentalmente a ayunta-
mientos, constructores,
instaladores, Telefó-
nica, Gas Castilla-La
Mancha... pretende con·
tribuir a la coordinación
de los trabajos entre las
diversas empresas e ins-
tituciones.

El delegado de fndus-
tria y Trabajo en To-
ledo, Rafael Martín, ha
sido el encargado esta
semana de entregar los
diplomas d~l curso de
ayuda a domicilio en la
localidad toledana de La
Puebla de AlmoradieL
Este mes de septiembre
finalizarán los Módulos
de Formación y Empleo
en las localidades de Ca-
lera y Chozas, Consue-
gra, La Puebla de Almo-
radiel, Oropesa y Toledo
capital. Son cerca de
cien trabajadores los
que han participado en
esta iniciativa puesta en
marcha-por la Conse-
jería de Industria y Tra-
bajo por primera vez
este año y dirigida a de-
sempleados en la que se
alterna la formación con
el aprendizaje, para Iu-
char contra el paro.
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El viñedo se recupera de la larga sequía

T
ODOS los sectores relacionados con el viñedo cerca de 100.000 hectáreas han quedado gravemente
en la región coinciden en señalar que este año dañadas, es decir, el 20 por ciento de la planta no ha

se presenta una buena campaña de uva, logrado recuperarse. Aún así, la cosecha de este año se
aunque aún por debajo de una cosecha normal, ya que estima en 13 miliones de hectólitros, prácticamente el
todavfa quedan graves secuelas por ia sequfa que ha doble de la pasada campaña que fue de siete miliones y

azotado los campos castellano manchegos en los medio de hectólitros. El sector emplea en Castilla-La
últimos años. Un dato a tener en cuenta es que de las Mancha a unas 70.000 familias y se ha desarrollado una
650.000 hectáreas de viñedo existentes en la región, industria elaboradora con más de 300 cooperativas

Toledo. Pilar Hernández
Según los datos aportados por

el técnico sectorial de vino de la
Unión de Cooperativas Agrarias
de Castilla-La Mancha (Ucaman),
Ángel Lara, la producción nacio-
nal de vino de este año será,
aproximadamente, de 29 millo-
nes de hectólitros, una cifra sen-
siblemente mejor que la del año
pasado que no llegó a los 21 mí-
llones de hectólitros, sin em-
bargo, se encuentra por debajo
de una campaña normal, que
suele estar en los 37millones de
hectólitros. En lo que respecta a
Castilla-La Mancha, las perspec-
tivas también son mas tavora-
bIes a las del pasado año, donde
la cosecha no superó los siete mi-
llones y medio de hectólitros. En
la campaña del 96 la previsión
apunta a 13 millones de hectóli-
tras, aún lejos de los 19 millones
de una campaña normal -antes
de que la sequía dejara graves se-
cuelas en el viñedo, con cerca de
cien mil hectáreas afectadas-o
Respecto a la calidad del vino,

el técnico de Ucaman ha resal- .¡g
tado las excepcionales condício- '*
nes de la uva tinta, que práctica- &.
mente ya está recogida, mientras o
que la uva blanca también ha ~
madurado de forma óptima du-
rante el verano y su calidad tamo
bién será buena. A mediados de
octubre concluirá su recogida en
la región.
Castilla-La Mancha, el mayor

viñedo del mundo, tiene casi
700.000 hectáreas dedicadas a
este cultivo, es decir, el 45 por
ciento del total de la superficie
cultivada en España. Pero no se
trata sólo de cantidad. Las dife-
rencias también vienen marca-
das por la calidad del producto;
tres cuartas partes del total se
encuentran amparadas por una
de las cinco Denominaciones de
Origen que existen en la región:
Almansa, Méntrida, La Mancha,
Jumilla y Valdepeñas. A las que
se suma la Denominación
Mondéiar, que ultima los detalles
administrativos para hacer su
aparición en el mercado.

Méntrida
Los viñedos de la Denomina-

ción de Origen Méntrida se en-
cuentran situados en el Noroeste
de Toledo, sobre suelos difíciles
de escasa fertilidad, dando una
producción baja pero de gran ca-
lidad. Poco a poco ha ido aumen-

la campaña de uva de este año será mejor que la pasada, aunque lejos de una cosecha normal

tanda el número de embotellado-
res, hasta llegar al número ac-
tual de 17 presentes en el mer-
cado. Según datos facilitados por
el Consejo Regulador, las previ-
siones para esta campaña supe-
ran los 44.000hectólitros, una ci-
fra considerablemente superior a
la del pasado año que fue de
41.050hectólilros.
Trece mil hectáreas están aco-

gidas a la D.O. Méntrida, com-
puesta por 21 cooperativas, dos
sociedades agrarias de transfor-
mación y 22 particulares. La íac-
turación de los últimos años ha
sido de 2.184millones de pesetas
y la comercialización del vino,
todo 10 producido en la campaña,

se destina al mercado interior en
su mayoría .:
Actualmente, en Méntrida se

producen dos tipos de vinos tin-
tos y rosados de fermentación
controlada, así como los tradicio-
nales de elaboración cuidadosa.
Estos vinos están marcados por
la dureza del clima que limita el
rendimiento de la uva, aportando
a cambio un amplio potencial al-
cohólico, cromático y aromático.

Almansa y JumiIla
En Albacete, las perspectivas

para la vendimia del año 1996 son
moderadamente optimistas, ya
que la recuperación del viñedo se
ha visto sensiblemente acelerada

«La recuperación del viñedo en
algunas zonas de Albacete nos ha
sorprendido incluso a los propios

agricultores, en algunas comarcas ha
sido espectacular», según el
presidente provincial de Asaja

por las lluvias caídas sobre el Le-
vante español desde el otoño pa-
sado y que han alcanzado a
buena parte de la provincia. De
hecho, y según las fuentes con-
sultadas, de un total de 120.000
hectáreas, sólo han resultado
dañadas unas 1.500, cifra nota-
blemente menor a las registradas
en la vecina Ciudad Real.
«Lo cierto es que la recupera-

ción del viñedo en algunas zonas
de Albacete nos ha sorprendido
incluso a los propios agriculto-
res, en algunos puntos ha sido es-
pectacular», señala el presidente
provincial de Asaja, José Pérez
Cuenca «y aunque todavía es
pronto para dar cifras concretas,
lo cierto es que confiamos en te-
ner una cosecha algo menor a la
de un año normal, pero con una
calidad de buena a incluso extra-
ordinaria»,
En cuanto a las zonas vinícolas

tradicionales, según los datos en
poder de Asaia, la zona que me-
jor ha resistido los años malos ha
sido la zona de La Manchuela, en
el nordeste de la provincia, se-
guida inmediatamente por la co-
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marca de Almansa. Por su parte,
las áreas que han acusado peor
los años de sequía y en las que se
concentrarían los daños serían la
ocupada por la denominación de
origen «La Mancha), desde Tara-
zona a Villarrobledo, y la zona in-
cluidaenla D.O. «Jumilla».
Tales afirmaciones y cifras

coincidirían con las aportadas
por el director provincial de Agrí-
cultura, Antonio Mompó, ya que
según las previsiones de los téc-
nicos de la Consejería «vamos a
tener el 85 por ciento de una ca- -
secha normal, es decir, que si
una cosecha normal en la provin-
cia de Albacete Son 2.600.000
hectélltros, la del año 1996 podría
llegar a los 2.200.000 o, dicho de
otra forma, hablamos de unos 310
a 313 millones de kilos de uva».

La Manchuela
En cuanto al reparto por zo-

nas, los mayores rendimientos se
esperan en la zona de La Man-
chuela, con unos 3.800 kilos de
uva por hectárea, seguida de la
0.0. «Almansa», con unos 3.500y
de la D.O. (La Mancha», con
unos 2.800. No obstante, el opti-
mismo de Mompó es algo más
matizado que el de los represen-

®
JUMILLA

dente del Consejo Regulador,
Gregario Diéguez, aseguró a ABe
que el consejero de Agricultura,
Mariano Maraver, le manifestó
que probablemente el viernes el
BOE publicaría la acreditación
de la 0.0. de estos caldos.
En total, cuatro bodegas mon-

dejanas, una de la localidad de
Sacedón y otra de Pióz, esperan
embotellar este año alrededor de
400.000 litros de vino con denomi-
nación de origen. Bodegas Maris-
cal, Camar, Tío Callo y la coope-
rativa Santa María Magdalena,
en Mondéjar; Viña Sacedón, en
esta localidad y la cooperativa
San Donato, de Pióz, son las bo-
degas que están inscritas en el
Consejo Regulador, teniendo ya
algunas de ellas importantes ci-
fras de ventas en el extranjero.
Tal es el caso de Bodegas Maris-
cal, que vende sus vinos a Ale-
mania. Asimismo, en esta se-
mana, parten a Italia varios res-
ponsables del Consejo para -
tratar de iniciar las ventas tam-
bién en este país mediterráneo.
Durante la presente campaña

se espera recoger en la zona alre-
dedor de cinco millones de litros
de vino, pero sólo 400.000 esperan
optar a la denominación.

Guadalajara y Mondéjar espe-
ran tener en poco tiempo una
nueva denominación de origen
que se una a la ya famosísima de
: la miel de la Alcarria. Se trata, en
este caso, de la del vino de
Mondéjar.

Móndejar, pendiente del BOE
Esta localidad lleva ya cele-

brando desde el año 1983 su feria
del vino y espera embotellar este
año caldos con la acreditación
que concede la denominación de
origen, informa M. Rulz.
El Consejo Regulador esperaba

tener cubierto el último paso ad-
ministrativo para la concesión
oficial de la citada denomina-
ción: su publicación en el Boletín
Oficial del Estado (BOE), y así lo
manifestaron antes de la celebra-
ción de su última feria vinícola
que se celebró durante los días 6
a 8 de este mes. Pero hasta el día
de hoy no ha aparecido en el BOE
la aceptación de la denomina-
ción. A pesar de ello, los respon-
sables del Consejo Regulador del
Vino de Mondéjar y los de las bo-
degas de la zona, confían en que
este último trámite se produzca
en breve. incluso durante los pró-
ximos días. De hecho, el presi-

tantes de Asaja, y también mues-
tra una mayor prudencia a la
hora de atribuuir la recuperación
del viñedo tan sólo a las lluvias.
«Está claro que han influido, y

un grado importante, sin duda,
pero hay más factores que ínter-
vienen, como los golpes de sol,
las heladas o que la uva cuaje o
no de forma conveniente, y po-
dremos hablar de recuperación
espectacular o no dentro de 25 Ó
30 días», explicó. Sobre las cali-
dades, indicó que (serán buenas,
mayores que una cosecha nor-
mal, pero sin llegar a excelente,
en parte porque al llover el grado
suele bajar un pOCQ).
Según explica el delegado pro-

vincial de Agricultura, los años
de sequía suelen ser favorables a
cosechas reducidas pero de cali-
dad excepcional, sobre todo para
los tintos destinados a crianza.
Sin embargo, reconoce que las
perspectivas en la provincia de
Albacete son mejores que en
otras zonas de Castilla-La Man-
cha, «aunque también porque
nuestra superficie de viñedo, aún
siendo importante, no llega a las
abultadas cifras de otras provin-
otas», según informa Emilio
Jiménez.

•
el a

es
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Vendimia

«La Mancha»; la gran despensa del •VIno
CATEGORíA SALJSEM SALJDIA SALJDIA HORA HORA

40 horas 6 días 5 días ord. extra.
INGEN. y L1CENC. 25.054 4.176 5.011 694 1.092

TEC. GRADO MEDIO 25.004 4.167 5.000 623 1.090
CAPATAZ, MAYORAL 24.948 4.158 4.990 622 1.088

TRACTORISTA, MAQUINISTA 24.898 4.150 4.980 621 1.086
PASTOR, AUX. ADMINISTRATIVO 24.798 4.133 4.960 618 1.082

PODADOR 25.054 4.176 5.011 694 1.092
PE N,CASERO,GUARDA 24.742 4.124 4.948 617 1.078
TRABAJADOR 16·17 ANOS 22.776 3.796 4.555 568 " -,
Valdepeñas. Elisa Laderas

La presente campaña de la
vendimia en la Denominación de
Origen La Mancha, el viñedo
más grande de España, presenta
unas perspectivas favorables, así
, al menos se desprende de los es-
tudios realizados por el propio
Consejo Regulador y el Centro
Regional Vitivinícola sobre el
proceso de maduración de la uva.
La calidad del fruto amparado

por esta denominación que,
desde el punto de vista sanitario
y analítico, has sido calificada de
«magnífica», sin duda alguna se
debe a las buenas condiciones
metereológicas registradas duo
rante el ciclo vegetativo, sin olví-
dar los cuidados y el esfuerzo re-
alizado por los propios vítículto-
res de los más de 180municipios,
repartidos entre las provincias
de Ciudad Real, Albacete, Toledo
y Cuenca que abarca la zona de
influencia.
Las previsiones sobre la cose-

cha de uva, que en el caso de esta
zona vitivinícola afecta a una ex-
tensión de 190.000hectáreas, se
sitúan en torno a los 12·13 millo-
nes de hectólitros, frente a los 16
ó 17 de una campaña normal. Es-
tas cifras reflejan las secuelas de
una larga sequía de la que aun no
se han recuperado muchos viñe-
dos.

Engorde del fruto
Si la ausencia de lluvias en los

pasados meses provocó cierto
nerviosismo en el sector, la reco-
lección de la uva se iniciaba un
tanto húmeda, las últimas preci-
pitaciones registradas aunque fa-
vorecen el engorde del fruto tam-
bién pueden perjudicarlo al favo-
recer la aparición de brotytis
(podedumbre).
Aunque la recogida de uva

blanca no se ha generalizado
hasta esta semana, la uva tinta
ya está prácticamente vendí-
miada, señalaron fuentes del
Consejo Regulador que incidie-
ron en la buena calidad y rendí-
miento obtenidos. Por lo que res-
pecta a las cotizaciones, éstas
podrían fluctuar entre 2,6 y 2,8

pesetas kilogrado para la blanca,
y entre 4 y 5 pesetas para la tinta
de la variedad Cencibel de exce-
lente calidad.
Los próximos días en los que

las condiciones meteorológicas,
en principio, parece que permí-
titán poder realizar la vendimia
en las mejores condiciones posi-
bles, serán definitivos para con-
firmar las expectativas iniciales
de los viticultores, bodegueros y
comercializadores. Estos secto-
res deberán alcanzar un acuerdo
sobre lo que entienden como
«precio moderado) del fruto que
permita elaborar unos vinos
cuya venta favorezca la recupe-
ración del mercado exterior per-
dido durante las últimas tempo-
radas de sequía.

Exportaciones
De momento, el Consejo Regu-

lador confía en incrementar en
un 20 por ciento las exportacío-
nes que el pasado año superaron
el medio millón de caja de 12 bo-
tellas de 0,75 litros.
Los que elaboren vino acogido

a la mencionada denominación
deberán indicar en los mismos la
cosecha o añada del contenido
con el fin de garantizar la calidad
y afianzar la credibilidad de los
productos que lleven su mar-
chamo, ya que los tintos nuevos
y jóvenes, los blancos y Ios rosa-
dos, si se quiere conservar en
perfectas condiciones sus carac-
terísticas, se deben comercializar
durante los nueve meses síguien-
tes a la vendimia.

Valdepeñas
Dos de las bodegas más tradi-

cionales de Valdepeñas iniciaban
la campaña de recepción de uva
el pasado 9 de septiembre, pri-
mando --en el caso de la blanca-
con un grado más durante la pri-
mera semana para incentivar a
, los viticultores. La vendimia se
generalizaba la pasada semana
sin que en las tablillas figurara
precio alguno.
La cotización provisional de la

uva, que aparecía por primera
vez en las bodegas el pasado día
20, oscilaba entre las 2,75 pesetas

Los sindicatos exigen una adecuada
. selección de la mano de obra

Aunque la recolección de la
uva supone un incremento en el
desarrollo del empleo, éste no
siempre es el mejor que se puede
ofrecer, puesto que un porcen-
taje muy elevado del mismo es
precario y no cumple con los re-
quisitos mínimos establecidos
en materia de contratación.
Tanto UGT como CC.OO. han

mostrado su preocupación en la
selección de los trabajadores
para la vendimia en la que, a jui-
cio de los mencionados sindica-
tos, la Inspección de Trabajo, de-
bería reforzar sus controles para
evitar los posibles fraudes que se
produzcan en este sentido.
Por otro lado, las centrales sin-

dicales inciden en las incompati-
bilidades que tienen algunos co-
lectivos para trabajar en esta ac-
tividad agrícola y que afectan

tanto a menores de edad como a
jubilados. Esta mano de obra,
mucho más barata, perjudicaría
a otras personas sin empleo cu-
yas economías familiares
podrían beneficiarse por un es-
pacio corto de tiempo de la reco-
lección.
En las tablas salariales de los

trabajadores eventuales facilita-
das por las federaciones del
campo de los mencionados sindí-
catos ñguran ocho categorías cu-
yos salarios semanales (40 ho-
ras), oscilan entre las 25.054 pe-
setas de los ingenieros y
licenciados y las 22.776 pesetas
que percibirían aquellos con eda-
des comprendidas entre los 16 y
los 17 años. Los técnicos de
grado medio podrían cobrar
unas 25.000pesetas semanales y
los maníquístas 24.000pesetas.

kilogrado de la blanca y las 5,50
de la tinta. Sin embargo, estas ci-
fras podrían variar durante la ,
presente semana, sobre todo en
el caso de la blanca que el pasado
año llegó a pagarse las 4 pesetas
kilogrado.

Precios
El valor del fruto amparado

por la denominación cuya super-
ficie de viñedo asciende a 35.000
hectáreas, distribuidas en diez
términos municipales, será fi-
jado por la Mesa Intersectorial en
las que están representados to-
dos los sectores. Este órgano con-
sultivo alcanzó un acuerdo me-
diante el cual se establecerá una
cotización superior a la regís-
trada en la Denominación de Ori-
gen LaMancha.
Para determinar el mismo, se

obtendrá la media que se registre
en 20 municipios de la vecina
zona vitivinícola, a los que se les
aplicará un 5por ciento más si se
trata de uva blanca y un 10 por
ciento para la tinta de las varíe-
dades Cencibel, Garnacha o Ca-
bemet Sauvignon, precisaron las
fuentes consultadas.

Cosecha
Por lo que respecta a la cose-

cha, ésta podría alcanzar los 75
millones de kilos frente a los 68
del pasado año. No obstante, las
previsiones iniciales nueva-
mente apuntan a una cosecha in-
ferior a la registrada en ua cam-
paña normal, según los datos Ia-
cilitados por el Consejo
Regulador, cuyos «Veedores» se
encargan de vigilar el cumplí-
miento de los requisitos contem-
plados en Reglamento que rige el
funcionamiento de la denomina-
ción
La calidad ,de la uva de esta

campaña, que finalizará, si las
precipitaciones no la dilatan en
, los próximos días, a mediados de
octubre, se caracteriza por sus
buenas condiciones sanitarias,
de rendimiento y equilibrio
enológico. En el caso de la blanca
se alcanzan los 11 grados de me-
dia y los 13.5en la tinta.
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Eroski abrió el martes un nuevo
hipermercado en Albacete

Albacete. Emilio Fernández

Con la presencia de diversas
autoridades como el alcalde de
Albacete, Juan Garrido, y el de-
legado provincial de la Junta,
Siro Torres, el pasado lunes se
inauguraba el pasado lunes «Al-
bacenter», la segunda gran su-
perficie de la capital manchega y
la tercera, después de Ouada-
lajra y Ciudad Real, que ha
abierto el grupo Eroski en Casti-
Ua·La Mancha.
La apertuta al público tenía lu-

gar 24 horas más tarde, y el ceno
tro recién inaugurado dispone de
37.000 metros cuadrados cons-
truidos. con uan zona dedicada
al pequeño comercio que consta
de 60 establecimiento y ocho sao
las de cine. El híper propiamente
dicho ocupa unos 9.000metros, y
la inversión global de todo el
complejo ha ascendido a 5.000
millones de pesetas.
Según explicaba el director ge-

neral del Grupo Eroski en el acto
de inauguración «este centro es
un paso más dentro de nuestra
política, que nos ha llevado a ser
el primer grupo español de dis-
tribución alimentaria y el ter-
cero de los que operan en nues-
tro país, al tiempo que con la
apertura de este centro ya somos
el más importante dentro de Cas-

tilla-La Mancha». El centro pero
mitirá desarrollar más de se-
senta actividades distintas y ya
se habrían cerrado acuerdos con
más de 80 productores de la re-
gión para garantizar la distribu-
ción de marcas de la propia Co-
munidad.
Según cálculos realizados por

el grupo presidido por Juan An-
tonio Cortázar, la incidencia so-
cial dIe nuevo establecimiento
será la de crear unos 400puestos
de trabajo directos y casi el doble
indirectos.
Por su parte, las autoridades

presentes en el acto destacaron
que «Albacenter» supone una
continuación de la tradición co-
mercial de la ciudad, cuyo papel
ha sido desde siempre el de ceno
tro de servicios, no sólo para su
propia provincia. sino para otras
zonas limítrofes, como serían el
sur de Cuenca o la zona oriental
de Ciudad Real. .
En la intervención que cerró el

acto, el alcalde de Albacete, Juan
Garrido, señaló que «este centro
supone para nosotros un doble
motivo de satisfacción: por una
parte incrementa tanto en cali- -
dad como en cantidad la oferta
comercial de esta capital, y por
otra atraer nuevas inversiones».

COYUNTURA
La D.O. ((QuesoManchego)) llevará a los
juzgados a Industrias Lácteas Asturianas

cuando Rodríguez se permite
plantear la negociación de la reti-
rada de esta marca pidiendo que
se le indemnice por ello, según
indicó a ABe el secretario de la
entidad quesera. Santiago Alta-
res. Éste acusó al presidente de
Industrias Lácteas Asturianas de
cometer un «fraude gravísimo»
al utilizar esta denominación y
-de actuar como un «sin-
vergüenza»; además, dijo que
«bajo ningún pretexto el Consejo
accederá a pagar por algo que es
patrimonio de los castellano
manchegos».
En este contencioso, cuyo ori-

gen se remonta a 1990,medió el
Instituto de Comercio Exterior
sin que la postura de Francisco
Rodríguez haya cambiado. Su ac-
titud le ha convertido en el «ma-
yor enemigo de la Denomina-
ción», pese a ostentar la presi-
dencia de la Federación Nacional
de Industrias Lácteas que agrupa
a empresas adscritas al Consejo.

Los sindicatos anuncian movilizaciones contra
la congelación salarial de los funcionarios

posterioridad entregarán un co-
municado a cada uno de los go-
bernadores civiles expresando
su rechazo a la congelación sala-
rial de los funcionarios, al consí-
derar ésta una medida injusta e
ilegal, según dijo el secretario re-
gional de CC.OO., Juan Antonio
Mata. También se celebrarán
asambleas en los centros de tra-
bajo con el objetivo de concien-
ciar y dar a conocer esta inícia-
uva del Gobierno alas 70.000tra-
bajadores de la función pública
que hay en Castilla-La Mancha.
El representante de Comisio-

nes destacó que esta congelación
(roza la ilegalidad» ya que en
1994 los sindicatos firmaron un
acuerdo para garantizar el poder
adquisitivo.

./

?l!- '

Valdepeñas. E. Laderas
Los integrantes del Consejo

-Regulador de la Denominación
de Origen «Queso Manchego» no
permitirán que nadie lesione los
intereses de los ganaderos y que-
seros mediante la usurpación del
nombre de un producto del que
depende la economía de varios
miles de familias de Castilla-La
Mancha;
Los miembros del mencionado

organismo tampoco tienen duda
en iniciar acciones judiciales
contra el presidente de Indus-
trias Lácteas Asturianas, Fran-
cisco Rodríguez, por negarse a
retirar una marca registrada
bajo el nombre «El Manchego»
en Estados Unidos. Se trata de
un queso de mezcla de leche de
oveja, de cabra y de vaca y que,
incluso, se puede elaborar en paí-
ses como México o Paraguay.
La iniciativa que está estu-

diando el gabinete jurídico del
Consejo cobra aún mayor fuerza

Los trabajadores de la función
pública de Castilla-La Mancha se
manifestarán el próximo 15 de
octubre en las cinco provincias
de la comunidad autónoma para
protestar contra la congelación
salarial de los funcionarios que
pretende realizar el Gobierno.
De esta forma, según dijo el se-

cretario general de UGT en la re-
gión, Fernando Campos, los tra-
bajadores se unirán a la convoca-
toria conjunta hecha por los
sindicatos CSI·CSIF, UGT y
CC.OO. para el día 15de octubre
a las siete de la tarde en todas las
capitales de provincia.
Además, a partir del próximo

lunes, 30 de septiembre, los dele-
gados sindicales de la región
mantendrán una asamblea y con
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I Breves I---
Indas

Indas, S.A., la empresa líder en España del
sector farmacéutico, en un constante es-
fuerzo inversor y de modernización de sus '
procesos productivos, ha encomendado a
Convey, S.A. instalar en su fábrica de Portillo
(Toledo), una nueva línea de evacuación, cla-
sificación y paletizado. El sistema ha sido di-
señado a medida por la empresa Convey,
S.A., que ha desarrollado un proyecto que au-
tomatiza las fases finales del proceso de pro-
ducción. La característica principal de esta
nueva línea es su alta capacidad, teniendo un
ciclo aproximado de 2.000 cajas por hora. La
instalación cuenta con la más alta tecnología,
para realizar las tareas de selección, clasifica-
ción y paletización de las cajas de cartón de
distintos pesos, tamaños y formas. El sistema
utiliza un sofisticado mecanismo de identíñ-
cación para reconocer las características de
cada caja y su destino final, evitando con ello
errores en su manipulación.

Mata, S.L.
El consejero de Industria y Trabajo, Alejan-

dro Alonso, visitó el martes la empresa de
material escolar Mata, S.L., de la localidad
ciudadrealeña de Alcázar de San Juan. Esta
empresa fabrica diverso material escolar y
posee la patente del estuche colegial. Así-
mismo, Mata, S.L. posee la papelería más im-
portante de España y cumple la función de
distribuidora y almacenista de papeleria. El
director general de la empresa, José Mata, es
también el presidente nacional de la Asocia-
ción del Sector de Papelería.

Caja Castílla-La Mancha
La Caja Castilla-La Mancha y la Asociación

Agraria de Jóvenes Agricnltores (Asaja) han
firmado un convenio, por importe de 10.000
millones de pesetas, que permitirá a los so-
cios de esta organización acceder a los pro-
ductos de la entidad financiera en unas condi-
ciones ventajosas. Según el secretario gene-
ral de Asa¡a en la región, José María
Fresneda, con la firma del convenio los 40.000
socios de esta asociación en Castilla-La Man-
cha podrán acceder a nuevos productos de la
CCM, además de los tres contenidos en ante-
riores acuerdos, los préstamos personales, hi-
potecarios y de campaña. Entre los nuevos
productos están la libreta verde, los seguros
de accidentes, líneas verdes de financiación,
promociones exclusivas de la Caja y financia-
ción de inversiones.

Feceval
La Federación de Empresarios de valde-

peñas (Feceval) quiere implantar una promo-
ción comercial denominada «Valeben», por la
que los comerciantes que pertenecen a la ci-
tada asociación puedan regalar a sus clientes,
en función de las compras y servicios que rea-
licen en sus establecimientos, unos vales de
gasolina. Esta iniciativa, que ya se está reali-
zando en Cataluña, consiste en la adquisición
de vales de gasolina en el Banco Central His-
pano -con el que se ha firmado un convenio
naclonal-, que se quedaría con una copia del
documento, el cual tendrá que tener un im-
porte mínimo de mil pesetas.

IIDeportesMalagueña)) abre la tienda deportiva
más grande de la provincia de Ciudad Real
E

empresario ciudadrealeño Antonio Martfn Ciscar ha convertido su
establecimiento tradicional, situado en la calle Toledo, en un gran
centro asociado a la cooperativa suiza ee lntsrsport». Martín Ciscar

ha reformado y duplicado-sus instalaciones. convirtiéndolas en las más
modernas de la provincia de Ciudad Real. eeVamos a por todas", éste es el

propósito del empresario. La nueva tienda ofrecerá a su clientela las
últimas novedades en montañismo, patinaje y, en fase experimental, lodo
tipo de cometas, ofertas que hasta ahora no se encontraban en la capital

CiudadReal. C.Campo
«Deportes Mala-

gueña), uno de los
establecimientos con
más solera en la capi-
tal cíudadrealeña, ha
sido sustancialmente
ampliado y reforma-
do, tras su compromi-
so con el prestigioso
grupo suizo de tien-
das deportivas
«Intersport», Esta
tienda, situada en la
calle Toledo, ocupa
ya 400 metros cuadra-
dos, en la que se pre-
tende que el compra-
dor entre a disfrutar
en régimen de auto-
servicio.
El empresario ciu-

dadrealeño Antonio
Martín Ciscar, pro-
pietario de la tienda, -
estima que en esta
nueva andadura sus
ventas se pueden
duplicar.
Las novedades del centro

deportivo no residen única-
mente en la incorporación
de nuevas marcas, sino que
se han reforzado de forma
decidida los deportes de
montaña, en colaboración
con una agencia de turismo
activo y rural «Sendatour»,
situada en las propias insta-
laciones.
Rutas para senderismo,

salidas de fin de semana y la
práctica de deportes alter-
nativos, como alpinismo y
parapente, podrán practí-

carse a través de «Deportes
Malagueña»,
Dentro de esta novedosa

oferta en Ciudad Real,
habrá productos innovado-
res. como el ala delta pilota-
ble y el refuerzo que en esta
nueva etapa se hará a la
gimnasia doméstica, en
cuanto a aparataje y todo
tipo de ropa de aerobic para
practicarla en gimnasio.
Hay que recordar que el

grupo suizo «Intersport», al
que pertenece desde hace
un año (Deportes

Malagueña), traba-
ja con base de datos
y los clientes que
tengan su corres-

CL'., pondiente tarjeta,
recibirán en sus
domicilios revistas
de temporada. Esto
les dará opción a
participar en los
sorteos semestrales
de 50.000 pesetas,
en material deportí-
vo.
«Intersport» es

un grupo de compra
nacido en Suiza e
implantado en
nueve países a
trav és de 6.000
tiendas, de las que
225 son españolas.
Se trata en su
mayoría de tiendas
importantes con
una superficie
media· de 230
metros cuadrados.
El grupo lleva ope-

randa veinticinco años y
estima una facturación
anual de quince mil millo-
nes de pesetas, sólo en
España.
Su importancia como cen-

tral de compras le posibilita
para trabajar con una reía-
ción calidad-precio muy
competitiva al recibir sus
productos exclusivos y mar-
cas propias, como
«Protouoh- y «Etirel», direc-
tamente desde las centrales
distribuidoras de Europa y
evitar intermediarios.

El empresario Antonio
Martín Ciscar estima

que con la nueva tienda
se duplicarán las ventas

Palacio de la Serna cionando, en el que la ocupación media ha
sido de un treinta por ciento, cifra conside-
rada buena para un establecimiento que co-
mienza. '

Un año después de haber abierto sus puer-
tas como establecimiento hostelero en pleno
Campo de Calatrava, concretamente en la lo-
calidad de Ballesteros, el Palacio de la Serna.
su propietario, el diseñador Eugenio Ber-
mejo, considera que se ha mantenido la nota
diferencial de la que también es su casa: un
ambiente relajante y una estética muy suges-
tiva.
La denominada «Casa Grande», como

siempre se conoció en Ballesteros a este Pala-
cio, se ha hecho hueco y asentado en su pri-
mer año entre una selecta lista de estableci-
mientos singulares, después de un año íun-

El Hogar del Mueble
La empresa toledana afincada en Guada-

mur, el Hogar del Mueble, cumple veinti-
cinco años.
El empresario toledano Cándido Sénchez,

fundó la primera fábrica en septiembre de
1971y actualmente cuenta con otras dos fac-
torías en las poblaciones madrileñas de Parla
y Getafe. Este establecimiento ofrece una
amplia gama de mobiliario para el hogar.
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Elcogás comienza a vender electricidad a la Red Nacional
Puertollano. Ana Barcenilla
Al superar las cien horas de

funcionamiento continuo a plena
carga, la central eléctrica ha
cumplido las condiciones para la
entrada en operación comercial
de la unidad de ciclo combinado.
El consejero delegado de la socie-
dad Elcogás, Manuel Treviño
Coca, explicó que en esta prime-
ra fase la central está generando
-electricídad empleando gas natu-
ral como combustible <mas con-
vertimos de verdad en una ceno
tral en condiciones de estar en
operación comercial,
siendo el primer ciclo
combinado que existe en
España».
La sincronización del

primer generador eléc-
trico de la central -el de
turbina de gas, de 190
megavatios- a la Red
Nacional se produjo
antes del verano. El
segundo generador eléc-
trico, correspondiente a
la turbina de vapor, de
140 megavatios, se aco-
plaba a la red este mes,
completando así la pues-
ta en marcha del ciclo
combinado.
La Dirección General

de la Energía aprobó,
mediante una resolución
fechadaa 31 de octubre
de 1995, el proyectodefi-
nitivo de ejecución de la
central de. Elcogás, en el
que contemplan dos periodos de
puesta en marcha: uno para el
funcionamiento con gas natural
y otro con gas de carbón.
La Comisión del Sistema

Eléctrico Nacional (CSEN),crea-
da en 1995en aplicación de lo dis-
puesto en la Ley de Ordenación
del Sistema Eléctrico Nacional
(Losen), es el organismo que se

L
A central térmica «superlirnpia .. de Elcogás ha

entrado en operación comercial esta semana
después de superar el test de las cien horas de

funcionamiento continuo en plena carga. Supone la
puesta en marcha en España del primer ciclo

combinado de gran potencia. El consejero delegado de
Elcogás. Manuel Treviño, manifestó la satisfacción de la
empresa por este hito que es el más importante desde
que comenzó la construcción de la central en abril de
1993_ Dentro de un año, cuando acaben las obras de la

unidad de gasificación, la central empleará como
combustible gas sintético, resultado de la 9asificación
del carbón de la cuenca minera y coque de petróleo

correspondiente a las instalacio-
nes de gasificación de carbón,
continúa según el calendario
programado. Así, según las pre-
visiones de la empresa, el ciclo
completo de la central estará
concluido en el primer semestre
de 1997.
La puesta en marcha, un

nuevo test de cien horas a plena
carga, está programada para
agosto o septiembre del año pró-
ximo, según explicó el consejero
delegado de Elcogás «dentro de
un año tendremos la central fun-

cionando del todo y con el
estándar correspondiente
a la central completa».
Antes, habrá que realizar
todas las pruebas de inte-
gración de la central, de la
unidad de ciclo combinado
y la unidad de gasifica-
ción.
Los recursos necesarios

para la realización de este
proyecto, que es el mayor
del mundo con la tecno-
logía de Gasificación
Integrada en Ciclo'
Combinado (GICC),
ascienden a más de 123.000
millones de pesetas
corrientes. La financia-
ción se realiza a través de
un «project ñnance» en el
que los riesgos son com-
partidos por las empresas
accionistas y un grupo de
siete bancos.
La central cuenta con una

subvención de la Unión
Europea, de 50millones de ecus.
Manuel Treviño señaló que
están tratando de conseguir
otras subvenciones a través de
los fondos Feder «estamos
haciendo gestiones, que están
sin cristalizar I y desearíamos
que nos apoyaran las autorida-
des de Castilla-La Mancha»,

Elcogás ha superado el test de las cien horas de funcionamiento a plena carga

encarga de regular y planificar el
acceso a la red de los productores
de energía eléctrica. Desde la
dirección de Elcogás se está
negociando con la CSEN las con-
diciones en que será remunerada
la energía eléctrica que produzca
la central. Para fijar los valores
estándar se conjugan tres capítu-
los: coste de la instalación, coste

de la operación y coste del com-
bustible. El consejerodelegado
de E1cogássubrayó que están a la
espera de la decisión de la
Comisión del Sistema Eléctrico
Nacional para que les adjudi-
quen los valores estándar de la
central térmica.
La segunda fase de construc-

ción de la central termoeléctrica,
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I Agronoticias I
Seguro agrario para el champiñón
El director general de Producción Agraria,

José Antonio Castellanos, se ha comprome-
tido con la organización Asaja a solicitar al
Ministerio de Agricultura la aplicación para
el próximo año de un seguro agrario que cu-
bra las posibles eventualidades que experí-
mente el cultivo del champiñón, como la cri-
sissufrida por una plaga de ácaros.

Los vinos de «la Mancha)) consolidan su
calidad e imagen en Manchester y Londres

C
ONTINUANDO con la promoción realizada en diversos países de
Europa, el Consejo Regulador de la Denominación de Origen «La
Mancha» ha convocado a más de tres mil personas de distintos

sectores, importadores, grandes superficies, tiendas especializadas,
hostelería y restauración en las ciudades de Manchester y Londres, para
participar esta semana en la presentación de los vinos elaborados por las

empresas manchegas y a la cata que ha sido coordinada por Daníel
Brennan, experto en márketing y viticultura en el Reino Unido

Ciudad Real. C. del Campo
Durante los días 23, 24 Y

25 de este mes, el Consejo
Regulador de la Denomina-
ción de Origen «La Man-
chal) ha participado en una
misión comercial en las ciu-
dades inglesas de Manches-
ter y Londres, en la que han
participado más de tres mil
personas de distintos secto-
res. En declaraciones a
ABC, el secretario del Con-
sejo Regulador, Alfonso
Alonso Ramos, ha puesto de
manüiesto que «dífundlr la
gran calidad de los vinos
manchegos, de los que In-
glaterra ya es un estimable
consumidor, así como di-
fundir la cultura del vino, es
el principal objetivo de esta
promoclén»,
Las bodegas que han par-

ticipado en estos eventos
son «Bodegas Ayuso, S.A.)~,
de Villarrobledo; «Bodegas
Hermanos Morales, S.A.),
de Noblejas; «Viñedos y Re-
servas, S.L.), de ViIlanueva
de Alcardete; «Bodegas Ju-
lián Santos, S.L.~),de Quin-
tanar de la Orden; coopera-
tiva «Virgen de las Viñas),
de Tomelloso; «Caserío
Vigón, S.A.», de Ciudad
Real y SAT «Santa Rita», de
Mota del Cuervo.
Todas estas bodegas han

presentado una amplia
gama de sus vinos, con ex-
plicaciones técnicas de sus

Cooperativa de Dosbarrios
Veintidós millones de pesetas ha invertido

la cooperativa «Santo Tomás Cantuaríense»
de Dosbarrios, en la segunda fase de amplia-
ción de sus instalaciones. El presupuesto ha
sido destinado a la instalación de 300.000 Iri-
gorías para control de fermentación, 100.000
kilocalorías para fermentación manoléptica,
tratamiento de aguas y aumento de potencia
de maquinaria. Esta bodega comenzará la úl-
tima fase de este proyecto, centrado en la co-
mercialización de sus vinos,

Caja Rural de Ciudad Real
Los comités de empresa de la Caja Rural de

Ciudad Real han acordado proponer a toda la
plantilla de la entidad, compuesta por 370 tra-
bajadores, destinar con carácter voluntario el
1por ciento del sueldo bruto de un mes de
cada uno de los empleados a la cuenta
abierta a nombre de Miguel Caba, el niño cíu-
dadrealeño que padece distrofia muscular y
que ya reune cuatro millones de pesetas.

Las bodegas manchegas consolidan su imagen en el Reino Unido

directores comerciales ba-
sadas en demostrar la gran
calidad de sus elaborados
tradicionales. jóvenes de
crianza, reserva y gran re-
serva.
En ambas ciudades y pre-

cediendo a la cata comen-
tada prevista, se visionó en
lengua inglesa un vídeo ela-
borado por los servicios téc-
nicos de la Diputación de
Ciudad Real bajo el lema
«La uva, el fruto divino»,
editado por el Consejo Re-
gulador y que está siendo'
distribuido a lo largo y an-
cho de la geografía nacional.
y a cuantos países tiene es-
tablecidas· oficinas comer-
ciales el Gobierno español.
Esta acción comercial se

complementará con cuatro
misiones inversas que a
partir del 15 de octubre y

hasta fin 'de año visitarán
diversas bodegas de la zona
de producción, mante-
niendo catas técnicas y reu-
niones comerciales en las
dependencias del Consejo
Regulador.

Expertos de Canadá
. La Denominación de Ori-
gen «La Mancha) también
abre sus puertas a represen-
tantes de otros países. en su
propia sede, situada en
Alcázar de San Juan. Según
Alonso Ramos, sin ir más le-
jos, el próximo 2 de octubre
visitarán esta denomina-
ción una decena de compra-
dores de tiendas especializa-
das en vinos de la región de
Alberta, en Canadá, que
tendrán la oportunidad de .
participar en una cata de vi-
nos en el Aula del Consejo.

Protección de la Naturaleza
La Consejería de Agricultura y Medio Am-

bíente y representantes de la Guardia Civil
de la región mantuvieron esta semana una
reunión de trabajo con el objetivo de coordi-
nar esfuerzos y colaborar en la protección y
preservación del medio natural en aquellas
cuestiones en las que el cuerpo benemérito, a
través del Ssprona, tiene tareas asignadas.

Francisco Rojas Jiménez
Francisco Rojas Jíménea. tras 26 años

como presidente de la cooperativa del campo
«Nuestra Señora del Egida». de La Puebla de
Almoradiel (Toledo), ha dejado su cargo, que
ahora ocupa, después de las elecciones del pa-
. sado mes de agosto, Ángel Villafranca Lata.
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Las asociaciones agrarias femeninas reivindican
en Bruselas mayor apoyo para la mujer rural

Toledo. D. T
Reforzar la imagen de la mujer

agricultora y hacer más visible
su figura en el entorno social ha
sido una de las conclusiones de
la jornada internacional sobre la
Mujer Rural de la DE que se ha
celebrado en bruselas, y en la
que España ha estado represen-
tada por las responsables de las
cuatro organizaciones agrarias
Amfar, COAG, UPA y Afammer.

Fue la presidenta de Amfar, la
ciudarrealeña Lola Merino, la
encargada de presentar el infor-
me sobre la situación que atra-
viesa la mujer rural española,
cuyo papel, según puso de maní-
fiesta en este ámbito europeo, ha
de rehabilitarse y proyectarse.
De los cinco millones de mujeres
que viven en el sector agrario,
sólamente 300.000lo son a título
principal y no tienen derechos
reconocidos como tal, ni en pres-
taciones ni en protección social.
Merino insistió en la problemáti-
ca que sufren más de dos millo-
nes de mujeres repartidas en el
75 por ciento del territorio nacio-
nal, ya que se encuentran desa-
tendidas por la legislación
española que no les reconoce el
trabajo que realizan en el campo.
como cónyuges o hijas de agri-
cultores a título principal.

Más que una profesión
En el marco de este encuentro,

que se celebró bajo la denomina-
ción «Agricultura, más que una
profesión una vida», se puso de
manifiesto que s ólamente en
países como Finlandia las muje-
res agricultoras cuentan con ser-
vicios de seguros, seguridad
social e incluso de sustitución en
caso de maternidad,

Precisamente, en la clausura
de esta jornada internacional
europea, a la que asistió la
ministra de Agricultura, Loyola
de Palacio, junto a gran parte de

sus homólogos en la DE, ésta se
comprometió a mantener en
breve un encuentro con los sec-
tores femeninos de las organiza-
ciones agrarias españolas allí
representadas.

Las más de 200 mujeres parti-
cipantes en estas jornadas con-

vacadas por el COPA, estuvieron
de acuerdo en la necesidad de
aplicar con urgencia la directiva
comunitaria sobre el «Estatuto
profesional de la agricultora».

Imagen moderna
Igualmente, se pidió la valora-

ción social de la labor callada
que realizan estas mujeres y la
necesidad de facilitar y acercar
la formación cultural en sus dis-
tintos ámbitos, así como promo-
cionar la imagen de la mujer
rural moderna y real lejos de
estereotipos tradicionales.

En este encuentro también
estuvo presente la ciudarrealeña
Carmen Quintanilla, en repre-
sentación de Afammer, quien
puso de manifiesto en su inter-
vención la necesidad de reforzar
la imagen de la mujer agriculto-
ra. Precisamente, durante esta
jornada en Bruselas Su Majestad
la Reina Doña Sofía remitió una
carta de apoyo a las mujeres
agricultoras de España.

Asaja, contraria a la reducción de
ayudas a los cultivos herbáceos

La asociación agraria Jóvenes
Agricultores, (Asaja de Castilla-
La Mancha), ha valorado de ma-
nera positiva la decisión del Par-
lamento europeo de oponerse a
que se reduzcan las ayudas a los
productores de cereales para
subvencionar la crisis de las (va-
cas locas) británicas, y pide a la
Comisión Europea que se pro-
nuncie en la misma línea.

Desde un principio, Asaja
mostró su oposición rotunda a la
posibilidad de recortar las sub-
venciones a la producción de
herbáceos en beneficio de los ga-
naderos afectados por la crisis
del vacuno, ya que se considera

inaceptable que se condene de
nuevo a los agricultores a mer-
mar sus rentas para superar una
situación de la que no son res-
ponsables.

La necesidad de mantener las
ayudas a herbáceos sin recortar-
las para posibilitar a los agricul-
tores la continuación de su acti-
vidad, la crisi experimentada por
la sequía de los últimos años y
los perjuicios que esta ruptura
de los principios de la Política
Agraria Comunitaria conlle-
varía, han sido los principales ar-
gumentos esgrimidos por esta
organización agraria para opo-
nerse.

El 2 de octubre se pone en
marcha la mesa de cereales
de la lo~a de Ciudad Real

Ciudad Real. C.C.

La primera mesa de cerea-
les de la Lonja de Ciudad
Real comenzará a funcionar
el próximo 2 de octubre, día
en el que empezará sus acti-
vidades normales con la pri-
mera fijación de cotizaciones.
Esta mesa sectorial inaugura
el camino para la creación de
las seis restantes: las mesas
del vino, aceite, ovino, va-
cuno, hortícola y de caza
completarán la Lonja de Ciu-
dad Real.

La Asociación Agraria Jó-
venes Agricultores (Asaia) y
la Cámara de Comercio han
promovido la creación de
esta Lonja que permitirá una
mayor transparencia en las
operaciones comerciales, así
como en la búsqueda de
acuerdos interprofesionales.

La junta de precios de la
mesa de cereales, encargada
de reunirse periódicamente
para determinar los precios
de cada uno de los productos
del sector. ha quedado constí-
tuida por catorce vocales de
los dos sectores, productores
e industriales y seis suplen-
tes, de los cuales el próximo
día 2 se elegirá a un presí-
dente de cada sector.

Asimismo, se ha estudiado
y aprobado el reglamento que
regirá el funcionamiento de
esta mesa y se ha fijado la pe-
riodicidad de las reuniones
en 15 días, elegiendo el miér-
coles como día más idóneo
para celebrar los encuentros.

Tanto los productores del
sector como los industriales
han acordado incluir en esta
mesa las leguminosas, así
como seguir los mismos crite-
rios que la Lonja de Albacete
aplica a la clasificación de los
productos a tasar.
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TEXTIL

La industria regional de la Confección,pionera en Eurotextil

E
Salón Eurotextil de
Barcelona ha sido

testigo del potencial
que representa Castilla-La
Mancha a nivel nacional en
el sector de la confección.
La «Fira Eurotexti!» ha ser-

vido para que la región
quede representada como

le corresponde, ya que
Castilla-La Mancha tiene

en este sector a su máximo
exponente empresarial.

Uno de los principales artí-
fices de este logro es Pablo
García Pérez, presidente
del Centro Tecnológico de
la Confección en Talavera
de la Reina (ASINTEC) y

de la Federación Española
de la Confección.

Talavera. Victor M. Fernández
El sector textil y de la confec-

ción en España ve cómo se
eleva a lo más alto del escalafón
la industria textil castellano-
manchega. La «Fíra Eurotextíl»
de Barcelona, celebrada los días
15. 16 Y 17 de septiembre, ha
consolidado a la región en la
vanguardia del sector textil na-
cional, tan sólo superada por
los grandes núcleos industria-
les de Cataluña, Comunidad
Valenciana y Comunidad de
Madrid.
El Centro Tecnológico de la

Confección de Talavera, en la
persona de su presidente, Pablo
García, fue el organismo que
coordinó la representación cas-
tellano-manchega en Barce-
lona. Al certamen acudieron
diez empresas del sector textil y
de la confección de la región,
siendo Talavera, con cinco, la
ciudad que mayor número de
empresas presentó.
Una vez clausurada la «Fira»,

ceeune-La Mancha ha demostrado en Eurotextll ser la región con mayor potencial en el sector

los datos son bastante esclare-
cedores y contundentes: el
Salón Eurotextil fue visitado
por más de 6.000 personas, 300
de las cuales fueron proceden-
tes del extranjero. Pablo
García, quien también ha prasi-
dido el certamen, ha podido
confirmar el buen sabor que las
empresas de la confección de
Castilla-La Mancha han dejado
en los visitantes de la «Pira».
Como ejemplo, un dato: cerca
de 40 empresarios del sector
han establecido contactos con
las empresas textiles talavera-
nas que acudían al Salón Euro-
textil con el firme compromiso
de comenzar a trabajar en un
futuro muy cercano.
La confección en Castilla·La

Mancha tiene en el sector de la
Subcontratación textil el mayor
volumen de empresas del seco
toro algo que ha quedado fiel-
mente reflejado en la «Pira».

Así,-eI85 por ciento de las em-
presas de la Confección de la re-
gión se agrupan dentro del área
de subcontratación. Con todos
los datos expuestos hasta el mo-
mento, Pablo García se siente
muy orgulloso del papel que ha
representado la confección caso
tellano-manchega en Barcelona
y califica de «tremendamente
positivo el que ya se empiecen a
vislumbrar contratos reales e
interesantes para las empresas
de la Confección de Castilla-La
Mancha»,

datos de 1995 facilitados por el
CITYC. Su peso es muy slgniñ-
cativo dentro del total de la ín-
dustria textil nacional, situán-
dose Castilla-La Mancha como
una de las más destacadas re-
giones españolas por número
de empresas de confección.
Estas cifras provocan que la

importancia de este sector sea
determinante para la economía
regional, donde es uno de los pí-
lares básicos tanto por la gene-
ración de empleo como por pro-
ducción bruta. Por provincias,
y por el siguiente orden, el seco
tor tiene mayor presencia en
Toledo, Albacete y Ciudad Real,
siendo bastante más reducida
su importancia en Cuenca y
Guadalajara. El principal nú-
eleo textil de la región se sitúa
en la zona de Talavera de la
Reina, que es también uno de
los más destacados centros del
país por número de empresas.

Entorno industrial
La industria textil y de la

confección castellano-rnan-
chega está compuesta por un
conjunto aproximado de 750
empresas, proporciona alrede-
dor de 25.000puestos de trabajo
y factura cerca de 145.000millo-
nes de pesetas anuales, según

[EfJuturo más cercano IEste sector industrial de la re-
gión se halla inmerso desde hace
ya algunos años en un acelerado proceso
de reestructuración y adaptación a ·las
nuevas condiciones del mercado. Por este
motivo, y para contribuir a asegurar la
competitividad futura de la industria de
confección en Castilla-La Mancha, son tan
importantes las actuaciones que lleva a
cabo un Centro Tecnológico de la Confec-
ción como es el de Talavera.
Pero existe un peligro real para la con-

fección de la región en general, y para las
empresas de subcontratación en particu-
lar. Fuera de las fronteras nacionales, la
mano de obra resulta más barata, sobre
todo en áreas determinadas del Este de
Europa y Marruecos. Pese a esto, Pablo
García Pérez está muy esperanzado con
los salones de la confección que se cele·

cree que «serían muy necesarias
mejores instalaciones. Para ello

es preciso instar a las instituciones oficia-
les para que construyan en Talavera un
verdadero pabellón ferial para consolidar
esta feria y otras, porque este apoyo se da
en otros lugares de España». La autoñ-
nanciación es la receta que se esgrime
desde la Junta de Comunidades para sub-
vencionar este tipo de certámenes. Esta
autofinanciación se antoja complicada de
llevarse a cabo en una sola edición, aun-
que Pablo García se muestra esperanzado
en que esta feria celebre más ediciones.
con lo que la autofinanciación no sería
una utopía. En el plano meramente em-
presarial,la feria atraerá a numerosos ex-
positores que tienen la intención de hacer
negocio dada la existencia de un mercado
potencial de este sector en Talavera.

bran y con los avances que en calidad y
flexibilidad está experimentando el sector
textil castellano-manchego.
La agenda del presidente de la Federa-

ción Española de la Confección tiene en el
próximo mes de octubre una cita en Tala-
vera de la Reina: la Feria de la Maquina-
ria de Confección. Se trata de la segunda
feria más importante de España en este
sector Y. sin duda, la feria más importante
de TaJavera, profesionalmente hablando.
El problema para su realización reside

en el recinto donde debe realizarse, proba-
blemente en la nave de la Fiaga. En este
sentido, Pablo García considera que Tala-
vera está en infraestructuras por debajo
de otras ciudades como Zafra o Don Be-
nito, de marcada tradición textil. García
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Guadalajara apuesta por promocionarse ante la dura
competencia del tramo del corredor del Henares de Madrid

Guadalajara. M. Ruíz Los esfuerzos de instituciones públicas y empresas eho necesario realizar una pla-
Todaslasprevisionesquese privadas de Guadalajara se concentran en intentar nificaciónterritorial y unaade-

habían heoho sobre el desarrollo potenciar el tramo alcarreño del Corredor del cuación de las polílicaspúblicas,
espontáneodel tramo alcarreño Henares, en fase de estancamiento, donde se encuentran según han reconocido técnicos
del corredor del Henares por las instaladas el 90 por ciento de las empresas en de la Junta de Comunidades. A
características favorables que ello hay que añadir que la mayor
reúne la zona para la prolifera- Guadalajara, frente a la terrible competencia que ejerce el parte de los proyectos de gran
ción y localizaciónde empresas tramo madrileño, que ha experimentado una increíble ex- envergadura se localizangeográ-
se vinieron abajo. . pansión. El Plan corredor, impulsado por la Junta, fíeamente en la Comunidad de
Es verdad que las Comunica- pretende dar solución a esta cuestión que podría afectar Madrid, según un estudio de la

dones sonexcelentes(vía.terre- gravemente a la economía guadajareña. Por otra parte, Junta.
tre o aérea) al margen de la in- empresas alcarreñas participarán entre los días 8 al 13 de . Teniendo en cuenta estas eir-
fluencia que Madrid puedeejer·, octubre en la feria industrial FuturHenar'96 cunstancias, la meta se centra
cer por su cercanía, o que el ahora en la consecución de obje-
suelo industrial pueda es- , -,--,._,- --, tivos en el terreno de la
tar a un precio más bajo I promoción industrial, de
que en la vecina comuní- .- I actividades comerciales y
dad autónoma, pero tam- ' :\ I de ocio, mejora de la moví-
btén es cierto que el tramo ' , lidad y accesibilidad, y
madrileño del corredor del adecuación de la demanda
Henares ha observado una que existe de vivienda en
expansión sin preceden- el conjunto del corredor
tes, como reconocieron del Henares.
técnicos de la Junta y que -'-~""',",~Las acciones también
el tramo guadalajareño ha ., _ van encaminadas a intro-
empezado a mostrar síg- " , ducir mejoras medioam-
nos de precariedad y, es- bientales y conseguir una
taricamiento, a pesar del mejora en la calidad de
potencial que conserva, o vida en la zona con una
que paralelamente al amplia red de servicios sa-
puerto seco de Azuqueca nitarios.
de Henares, en Coslada, se El Plan Corredor dis-
haya hecho otro de simila- pone de tres fases para
res características que concluir los objetivos que
podría ensombrecer el pro- en él se apuntan que
greso del alcarreño. podría tener varios años

La cuestión es que el de duración.
tramo guadalajareño del En estos momentos
corredor no ha crecido al Unaspecto de las instalaciones del puerto seco de Azuqueca de Henares desde la Junta y en cola-
ritmo deseable ni de forma boración con las instituoio-
espontánea, como se creía en un realizados. Por lo que se refiere a los últimos años el tramo del co- nes y organismos provinciales se
principio, por el llamado (efecto su estructura económica, el sec- rredor madrileño ha experimen- está desarrollando la primera
frontera» por su cercanía con tor industrial es el de mayor im- tado un crecimiento importante, fase que determina las bases de
Madrid. portancia por encima del sector el guadalajareño se ha quedado este plan clave para el desarrollo
Estas circunstancias han moti- agrícola o terciario. Mientras en - estancado, con lo cual se ha he- de la provincia de Guadalajara.

vado que se realice una modifica-
ción profunda de la política pú-
blica del corredor alcarreño en la
que se concentran el 90 por
ciento de las industrias que se
encuentran localizadas en Gua-
dalajara.
El actual director general de

Industria de la Junta, Javier
García Breva, fue el artífice del
llamado Plan Corredor, un plan
estratégico en el que ha sido ne-
cesario aglutinar los esfuerzos de
las instituciones públicas y pri-
vadas de la provincia, todo ello
con la intención de recuperar el
corredor como área de descon-
gestión deMadrid.
En estos momentos, la pobla-

ción del conjunto de municipios
que se encuentran instalados en
el tramo guadalajareño se apro-
xima a los 80.000habitantes, lo
que supone una quinta parte de
la población total. Además esta
zona está experimentando un au-
mento de la población impor-
tante, según los últimos estudios

Las ventajas de instalarse en el tramo alcarreño
El puerto seco de Azuqueca

deHenares comoterminal ferro-
viaria dedicada al tráfico de
mercancías está conectado con
el puerto de Barcelona, la zona
de actividades logísticas insta-
lada en esta misma ciudad, el
Consorcio de la Zona FranCa,
así como otros territorios de la
Unión Europea que posibilitan
que las comunicaciones sean
vía terrestre- marítima para la
distribución de mercancías en-
tre grandes áreas económicas
de España y del mundo.
El puerto seco instalado en

Azuqueca de Henares es el pri-
mero de todos los que se han
construido en España en torno
al cual se ha desarrollado una
zona de actividades logísticas
para el despliegue de activida-
des de manipulación, dístríbu-

ción y almacenaje de mercanías.
Según informó a ABCla socie-

dad promotora del puerto seco
«Parques Empresariales Gran
Europa», esta zona logística está
dotada de las más avanzadas
tecnologías en comunicaciones
y los servicios complementarios
para atender a transportistas,
vehículos, etcétera.
El complejo montado en Azu-

queca de Henares cuenta con
las ventajas de estar instalada a
escasa distancia a madrid, acce-
sos directos a carretera, cone-
xiones con infraestructuras de
'comunicación por ferrocarril,
marítimas y de transporte aéreo
por su cercanía con el aero-
puerto de Barajas, según ha in-
formado la promotora. Así-
mismo se considera una ventaja
competitiva el hecho de que

exista trnasporte público de vía-
jeras para el personal laboral
por tren y autobús. Si bien se
pensó que el puerto seco deAzu-
queca de Henares crearía una
gran cantidad de puestos de tra-
bajo, la realidad no ha coinci-
dido con los pronósticos que se
adivinaban. En la terminal de
carga y descarga solamente se
ha contratado a algunos opera-
rios y solo queda la posibilidad
de que las empresas logísticas
ya instaladas y otras nuevas
que decidan situarse en Azu-
queca puedan realizar contrata-
ciones. La inversión total que se
ha realizado en la plataforma
del puerto seco asciende a
700.000 pesetas, mientras que la
que se ha realizado en la zonade
actividades logísticas ronda los
5.000.000.000 pesetas.
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS
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OProyectos de Innovación. La
Consejería de Industria y
Trabajo ha puesto en marcha el
programa de Difusión de las
Líneas Públicas de Ayuda a los
Proyectos de Innovación
Empresarial que, enmarcado en
el coutexto del Pacto Industrial
de Castilla-La Mancha
(1996.1999), pretende promover
la participación de las empresas
de la región en las citadas líneas
de ayuda, tanto de la
Administración regional como
de la estatal. El servicio de ínjcr-
mación y asesoramiento técnico
tendrá como objetivo orientar a
las empresas de Castilla-La
Mancha en la búsqueda del pro-
grama de ayuda más adecuado a
su proyecto y asistirIe en la pre-
paración de la correspondiente
propuesta.
OAyudas al transporte. La
Consejería de Obras Públicas
convoca ayudas para mantener
los servicios públicos regulares
de transporte de viajeros en la
región con objeto de compensar
los déficits de explotación. La
cuantía máxima de la ayuda será
de 2.500.000pesetas por cada ser-
vicio diferenciado. El déficit de
los servicios se determinará por
la diferencia entre ingresos esti-
mados y costes medios estanda-
rizados del sector. Las empresas
solicitantes de estas ayudas
deberán hallarse en el momento
de la presentación de la solicitud
al corriente de sus obligaciones
fiscales y laborales.

OPrImas del ovino y el caprí-
no. La Consejería de Agricultura
y Medio Ambiente ha dado la
orden de pago del primer anttcí-
po y de la ayuda específica
correspondiente a las subvencio-
nes para los ganaderos de ovino
y caprino. Los ganadero comen-
zarán a recibir esta semana por
el proceso automático de transfe-
rencia, el importe de estas ayu-
das que les serán ingresadas en
la cuenta corriente de la entidad
bancaria que hayan indicado en
sus respectivas solicitudes. En
total serán 11.206 ganaderos los
que comenzarán a percibir el pri-
mer pago de estas ayudas, cuyo
montante asciende a 4.880 millo-
nes de pesetas. El importe estí-
mado de la prima del ovino y
caprino para esta campaña será
de 3.800 pesetas para el cordero
pesado y de 3.040 pesetas para el
cordero ligero y para el caprino.
DCotos de caza. Resolución de
la Delegación de Agricultura y
Medio Ambiente de Ciudad Real
por la que se anuncia la lícita-
ción por el sistema de subasta
mediante procedimiento abierto
de la propuesta (mantenimiento
y mejora de hábitats en los cotos
sociales de caza mayor». El obje-
to es atender a los gastos de man-
tenimiento y mejora de hábitats
en los cotos sociales y zonas de
caza controlada de caza mayor,
durante la campaña 1996/97. El
presupuesto de la licitación es de
7.917.188pesetas y el plazo de eje-
cución hasta el31 de mayo del 97.

DModernización de regadíos.
Los agricultores de Toledo han
solicitado la modernización de
5.500 hectáreas de regadíos en
esta provincia. Para ello se han
acogido a la línea de ayudas
abierta por la Consejería de
Agricultura. Son 344 los expe-
dientes que se han recibido soli-
citando la renovación de las ins-
talaciones de riego en la provín-
cía, en respuesta al programa de
mejora de regadíos de Castílla-La
Mancha puesto en marcha por la
Administración regional. Las
solicitudes realizadas suponen
una inversión de 1.724 millones
que serán financiadas por
Agricultura en un 85 por ciento.
DRéguJarización de plantaclo-
nes de viñedo. Orden de 28 de
agosto de la Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente
sobre regularización voluntaria
de plantaciones de viñedo en el
ámbito de Castilla-La Mancha.
Las solicitudes se presentarán
preferentemente en las oficinas
comarcales y delegaciones pro-
vinciales de la Consejería, y en
todo caso, por cualquiera de los '
procedimientos previstos en el
artículo 38.4de la Ley 30/92, de 26
de noviembre. El plazo de pre-
sentación de solicitudes se ini-
ciará el día de la entrada en vigor
de la presente orden (6 de sep.
tiembre) y finalizará el día 31 de
diciembre de 1996. El plazo de
resolución será de un año a con-
tar desde la fecha de finalización
del plazo de presentación.

DConcurso de Restauración.
Orden de 26 de agosto de la
Consejería de Industria y
Trabajo por la que se convoca el
V Concurso de Restauración de
Castilla-La Mancha, que tiene
como finalidad potenciar, fomen-
tar y dar a conocer la riqueza
gastronómica y vitivinícola de la
región, por considerarlos atracti-
vos turísticos de reconocido
valor. Podrán tomar parte todos
los restaurantes de la región, así
como los del resto de las
Comunidades autónomas del
territorio nacional. El plazo de
presentación termina el día 15de
octubre.
OPremios periodísticos «Don
Quijote)}. Por cuarta vez, la
Junta de Comunidades ha convo-
cado los Premios Periodísticos
«Don Quijote») con el fin de pro-
mover la düusión de los valores y
atractivos turísticos de la región.
Podrán tomar parte los profesio-
nales de la información, grupos o
entidades culturales o institucio-
nes o los autores o titulares de
trabajos aparecidos en los
medios de comunicación. El
plazo finaliza el 15de octubre.
DConcurso de Fotografía Tu-
rfstica de Cuenca. La Asocia-
ción de la Prensa de Cuenca jun-
to con la Agrupación Provincial
de Hostelería y Turismo han oro
ganizado el 1 Concurso de Foto-
grafía Turística, que tendrá tres
áreas temáticas: Naturaleza, Ar-
-te y Tradiciones. El plazo de ad-
misión de obras finaliza el 25 de

CURSOS Y PUBLICACIONES
, alcanzar acuerdos de cooperación. A
este encuentro acudirán noventa empre-

sas de Suecia, Italia, Portugal y España,
siendo Castilla-La Mancha la región que
mayor número de empresarias aportará. Los
sectores agroalímentarío y textil-confeccién
han sido los elegidos para realizar los inter-
cambios.

Cursos de formación
dos con el sector rural. Se trata de la prime-
ra iniciativa de este tipo en España, total-
mente autónoma de las administraciones,
que recoge formación y experimentación
para la mejora de los procesos productivos y
promoción agropecuaria. Entre los cursos
que se impartirán a partir de octubre desta-
can los de (Agricultura Biológica», del 4 al9
de noviembre; «Prácticas Agroambientales
y desarrollo rural», deI9 al 21 de diciembre;
(Jardín y huerto biológicos», días 12y 13de
octubre. Estos cursos se realizarán en la
sede de Técnicas Agrobiológicas, calle
Unión, 82; Valdepeñas (Ciudad Real) y las
prácticas en la finca experimental. La dírec-
ción de los cursos corre a cargo de Dionisio
de Nova García.

La Federación Empresarial Toledana ha
organizado diferentes cursos para los próxi-
mos meses, dentro de las acciones realizadas
en el marco del acuerdo nacional de
Formación Continua y del Fondo Social
Europeo. Los cursos, totalmente gratuitos,
que comenzarán en octubre son los de:
«Etiquetado y envasado de productos agroa-
limentarios», del 14 de octubre al 8 de
noviembre, destinado a empresarios y traba-
jadores. «Contabilidad y valoración de
empresas», del 21 de octubre al 15 de
noviembre, para trabajadores pertenecien-
tes al Régimen General de la Seguridad
Social. (Formación básica de dependiente de
joyería», del 30 de septiembre al 11de octu-
bre. «Windows y tratamiento de textos», del
23 de septiembre al8 de noviembre (curso a
distancia, en Torrijas). Los cursos a distan-
cia de vídeo-discos interactivos sobre admi-
nistrativos y gestión económico-financiero,
comenzarán el día 3 de octubre.

Exposer96
La Fundación Empresarial de Ciudad Real

CEOE·Cepyme continúa su labor organiza-
dora de las ferias comerciales que se desa-
rrollan en el Pabellón Ferial de Ciudad Real
y del 17al 20de octubre se celebrará Exposer
96, feria que recogerá todos los servicios que
no se incluyen en otros certámenes puntúa-
les qu se celebran en la provincia como los
relacionados con la ferretería, material de
construcción, mobiliario de oficina y
urbanístico e informática.

Encuentro Europeo de Empresarias
Los días 12 y 13de noviembre, en Toledo.

se celebrara el H Encuentro Europeo de
Empresarias, organizado por la Cámara de
Comercio e Industria de la capital castellano
manchega. Este certamen, incluido en el
proyecto Interprice, es una iniciativa de la
Comisión Europea para facilitar a directivos
de empresas de toda europa el estableci-
miento de contactos directos tendentes a,

Riesgos laborales
El Consejo de Cámaras Oficiales de

Comercio, Industria y Navegación del
Centro de España ha publicado un folleto y
un tríptico que informan de la prevención de
riesgos laborales en las unidades económí-
cas de producción o emrpesas.

Técnicas Agrobiológicas
La empresa Técnicas Agrobiológicas,

situada en Valdepeñas, ha organizado para
los próximos meses varois cursos relaciona-
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